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ABSTRAKSI 

 

Dendadipura, Syifa Fitriani, 2023. Analisis Metafora dalam Novel „Den Mund 
voll ungesagter Dinge“. Skripsi Program Studi Pendidikan Bahasa Jerman. 
Fakultas Pendidikan Bahasa dan Sastra. Universitas Pendidikan Indonesia. 
Bandung. 

Penggunaan metafora berperan penting dalam karya sastra. Sebagai gaya bahasa 
yang kompleks dan melibatkan makna kiasan, metafora dapat mempengaruhi 
imajinasi dan meningkatkan kreativitas pembaca. Selain itu, penggunaan metafora 
dalam karya sastra dapat menghambat pemahaman pembaca. Hal tersebut 
dikarenakan adanya perbedaan makna antara makna asli dengan makna kiasan 
dalam kalimat metaforis. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bentuk-bentuk 
metaforisasi, mengklasifikasikan jenis-jenis metafora dan menganalisis makna yang 
terkandung dalam metafora. Metode deskriptif-analitis digunakan dalam penelitian 
ini untuk menganalisis kalimat metafora yang ditemukan dalam novel karya Anne 
Freytag yang berjudul „Den Mund voll ungesagter Dinge“ bersinambungan dengan 
teori milik Max Black (1954), Gabriele Rohowski (2012) und Gerhard Kurz (2009). 
Melalui penelitian ini dapat dibuktikan bahwa (1) metafora yang ditemukan dalam 
sumber data dapat diklasifikasikan berdasarkan metaforisasi dan jenisnya; (2) jenis 
metafora „die Verbindung von Substantiv und Verb“ serta metafora leksikal paling 
sering digunakan dalam sumber data; (3) metafora mengandung makna konotatif 
atau makna figuratif; 4) metafora yang ditemukan dalam sumber data dapat 
digambarkan sebagai analogi cinta dan kebahagiaan, juga perasaan sedih, kecewa, 
dan pengkhianatan. 

 

Kata kunci: gaya bahasa, makna kiasan, metafora 
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ABSTRACT 

 

Dendadipura, Syifa Fitriani, 2023. Analysis of Metaphor in the Novel „Den Mund 
voll ungesagter Dinge“. Undergraduate thesis under German Language 
Education Department. Faculty of Language and Literature Education. Indonesia 
University of Education. Bandung. 

The use of metaphor in literature has been for a long time gaining importance. 
Metaphor as a rhetorical stylistic device affects the imagination and stimulates the 
creativity of the readers. It is considered a complex stylistic device that contains 
figurative meaning. The metaphor in literature can impede readers’ understanding 
due to the differences between the literal meaning and the metaphorical meaning in 
sentences. This study aims to find out the metaphorization, classify the types of 
metaphors and analyse the meaning such as denotative and connotative meaning of 
metaphor. Using the descriptive-analytical method, the metaphor from the novel by 
Anne Freytag “Den Mund voll ungesagter Dinge” are studied in accordance with 
the theories of Max Black (1954), Gabriele Rohowski (2012) und Gerhard Kurz 
(2009). This study has proved that (1) the metaphor can be classified by the 
metaphorization and types; (2) “Die Verbindung von Substantiv und Verb” 
metaphor and lexicalized metaphor are most frequently used in the data source; (3) 
the metaphor contain the connotative or rather figurative meaning; 4) the found 
metaphor can be represented as the analogy of love and happiness, and as well as 
the feelings such as sadness, disappointment, and betrayal. 

 

Keywords: figurative meaning, metaphor, rhetoric stylistic device 
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KURZFASSUNG 

 

Dendadipura, Syifa Fitriani, 2023. Analyse der Metapher im Roman „Den 
Mund voll ungesagter Dinge“. Abschlussarbeit an der Deutschabteilung der 
Fakultät für Sprachen und Literatur. Pädagogische Universität Indonesiens. 
Bandung. 

Die Verwendung von Metapher in literarischen Texten gewinnt längst an Bedeutung. 
Metapher als rhetorisches Stilmittel wirkt die Imagination und regt die Kreativität 
des Gedankens der Leser an. Die Metapher gilt als komplexes Stilmittel, die 
figurativen bzw. übertragenen Sinn beinhaltet. Der Einsatz der Metapher in 
literarischen Texten kann das Verständnis der Leser erschweren, denn die 
Bedeutungsunterschiede zwischen der ursprünglichen Bedeutung des Wortes und der 
Bedeutung des metaphorischen Ausdruckes in Sätzen kommen vor. Die Zwecke 
dieser Abschlussarbeit sind, die Metaphorisierung herauszufinden, die 
Metaphernarten zu klassifizieren und die Bedeutung sowie denotative und 
konnotative Bedeutung der Metapher in Sätzen zu analysieren. Mit Hilfe von der 
deskriptiv-analytischen Methode wird diese Untersuchung durchgeführt. Zur 
Analyse der Metapher werden die gefundenen Daten aus dem Roman „Den Mund 
voll ungesagter Dinge“ im Einklang mit den Theorien von Max Black (1954), 
Gabriele Rohowski (2012) und Gerhard Kurz (2009) untersucht. Diese 
Untersuchung erweist, dass (1) die gefundenen Metapher sich durch die 
Metaphorisierung und Metaphernarten klassifizieren lassen; (2) „die Verbindung von 
Substantiv und Verb“-Metapher und die lexikalisierten Metapher in der Datenquelle 
am häufigsten gebraucht werden; (3) die Metapher konnotative bzw. figurative 
Bedeutung beinhalten; 4) die gefundenen Metapher sich als Analogie von Liebe und 
Glück, und ebenso die Gefühle sowie Traurigkeit, Enttäuschung, und Verrat 
darstellen lassen. 

 

Schlüsselwörter: figurative Bedeutung, Metapher, rhetorische Stilmittel 
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